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Delfina Gómez reconoció la participación de los 
productores en la elaboración del informe que ofrece 
cifras estadísticas de 75 productos alimentarios

EULALIO VICTORIA

EDOMEX.- Durante la presentación del libro 
“Panorama Agroalimentario 2023”, la gober-
nadora Delfina Gómez Álvarez anunció que 
en 2024 habrá un aumento a la inversión en 
el campo mexiquense para construir un mejor 
Estado de México.

“En próximos días daremos a conocer el 
presupuesto; el próximo año invertiremos más 
en el campo porque quien no lo hace abandona 
la posibilidad de crecer como nación y como 
estado, por ello, hago ese compromiso de tra-
bajar mucho por este sector”, informó.

En el Aula Magna “Adolfo López Mateos” 
de la Universidad Autónoma del Estado de 
México (UAEMéx), destacó que este informe 
anual contiene información estadística que 
describe el comportamiento del campo mexi-
cano, la actividad pecuaria y pesquera del país, 
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Solicita el Congreso 
veri!car calidad del 

agua potable en 
Tecámac

Denuncias ciudadanas de los vecinos de 
la comunidad de Ojo de Agua, que en las 
últimas semanas,  han hecho partícipe del 
riesgo latente en el que viven

FERNANDA RUIZ

“El Poder de Servir para gobernar pone al campesino en el centro de las decisiones”, 
dijo la gobernadora del Edomex.

lo cual permite tomar decisiones en el sector 
agroalimentario y adaptar políticas ante los de-
safíos que enfrenta esta área, como el cambio 
climático.

“El Panorama Agroalimentario es más que 
un informe técnico, es un reconocimiento, es 

un testimonio del esfuerzo y la pasión que flu-
ye en las venas de los agricultores y pescado-
res mexicanos”, apuntó.

Acompañada de María Eugenia Rojano Val-
dés, Secretaria del Campo del Estado de Méxi-
co,  Delfina Gómez reconoció la participación 

De acuerdo a la Convocatoria emitida por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, se 
llevará a cabo el proceso interno de selección de las fórmulas de candidaturas al 

Senado de la República por el principio de representación proporcional.

ALICIA RIVERA

Enrique Vargas va por el Senado 
de la República

EDOMEX.-  Acompañado de sus seguido-
res, Enrique Vargas Del Villar, coordinador 
de diputados del PAN en el Estado de Méxi-
co, se registró como aspirante al Senado de 
la República ante la Comisión Nacional de 
Procesos Electorales de su partido, donde 
expresó su certeza que en el 2024 su partido 
obtendrá buenos resultados electorales.

El diputado aseguró que la ciudadanía 
confía en Acción Nacional “porque somos 
la opción para poder vencer a lo que hoy 
pasa en México y con este pre-registro le 
decimos al Estado de México que vamos 
con todo y vamos a ganar en 2024 por el 
país”.

Expresó su gratitud a los militantes que 
apoyan sus aspiraciones para ocupar una 
curul en el Senado de la República, que re-
presenta una oportunidad para trabajar muy 
fuerte por México y el Estado de México.

De acuerdo a la Convocatoria emitida 
por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, 
se llevará a cabo el proceso interno de se-
lección de las fórmulas de candidaturas al 
Senado de la República por el principio de 

representación proporcional.
La Comisión Nacional de Procesos Elec-

torales conducirá el proceso y será entre 
los días 25 de noviembre y 3 de diciembre 
cuando sesionen los Consejos a efecto de 
elegir la fórmula de precandidatura que pro-
pondrán para participar en la votación que 
realice el Consejo Nacional para decidir las 
candidaturas por el principio de representa-
ción proporcional.  

de los productores en la elaboración del infor-
me que ofrece cifras estadísticas de 75 pro-
ductos alimentarios, ya que su experiencia y 
conocimiento han sido fundamentales para el 
bienestar del sector y el progreso de la entidad.

“La nueva visión, englobada en el Poder de 
Servir para gobernar, pone al campesino en el 
centro de las decisiones, entendiendo que el 
bienestar del campo es esencial para el progre-
so del estado”, afirmó.

Ante Víctor Villalobos Arámbula, Secre-
tario de Agricultura y Desarrollo Rural del 
Gobierno de México; y Carlos Eduardo Ba-
rrera Díaz, Rector de la UAEMéx, la Maestra 
Delfina Gómez señaló que impulsará técnicas 

respetuosas con la naturaleza dejando atrás los 
modelos que han lastimado al campo.

En su intervención, Víctor Villalobos Arám-
bula reconoció el aporte que realiza el sector 
agroalimentario del Estado de México para 
el desarrollo nacional, gracias al cual, el país 
ocupa a nivel internacional el lugar número 
12 como productor de alimentos agrícolas, el 
10 de ganadería primaria, 17 en producción 
comercial en materia pesquera y acuícola y el 
séptimo en cuanto a exportación de productos 
agroalimentarios.

Por su parte, Lina Phol Alfaro, representan-
te de la Organización de las Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Alimentación (FAO) 
en México, reconoció que la administración 
del Presidente Andrés Manuel López Obrador 
es el primer gobierno que piensa no sólo en la 
producción, sino en los recursos como el sue-
lo y el agua, que permiten que ésta se lleve a 
cabo.

Mientras que Patricia Ornelas Ruiz, Direc-
tora en Jefe del Servicio de Información Agro-
alimentaria y Pesquera (SIAP), indicó que el 
Estado México destaca a nivel nacional en 
la producción de gerbera, de rosa y carne en 
canal de ovino; en segundo lugar como pro-
ductor de avena, y en tercer sitio en amaranto, 
papa y nopalitos, así como en el décimo lugar 
en producción de leche de bovino. 

Estamos recuperando Naucalpan de la 
peor crisis  de su historia; Moya Marin.

EDOMEX.-  La alcaldesa Angélica Moya 
Marín aseguró que “estamos recuperando 
Naucalpan”, pues a pesar de recibir un mu-
nicipio con la peor crisis social y financiera 
de su historia “logramos detener esa bola 
de nieve por medio del orden, de políticas 
responsables y sobre todo hablando con 
honestidad a nuestros vecinos”.

La presidenta municipal atestiguó los 
festejos por el 30 aniversario del Fren-
te Social Naucalpense (Feson) y 35 de la 
Unión de Comerciantes en Pequeño de 
Naucalpan (Ucopen), efectuado en el lien-
zo charro de la localidad, ubicado a un cos-
tado del palacio municipal, donde se mani-
festó en contra de quienes hacen campañas 

VALERIA VARGAS 

La pasada administración se llevó todo el dinero” Mariano de Luis Romero

Es un sector muy importante para el cambio y la transformación del país

ARTURO MORALES

ACC: respalda Legislatura a 
empresarios para potenciar el 

desarrollo económico

EDOMEX.-  La diputada local, Azucena Cis-
neros Coss aseguró que el sector empresarial 
cuenta con el total respaldo de la Legislatura 
local para atender sus requerimientos y po-
tenciar el desarrollo económico en la entidad 
mexiquense, esto lo dijo durante la sesión 
mensual de la Unión Industrial del Estado 
de México (UNIDEM). La reunión estuvo 
encabezada por el presidente de la agrupa-
ción industrial, Víctor Castillo y el direc-
tor general, Francisco Cuevas Dobarganes, 
asistieron como invitados la Secretaría de 
Desarrollo Económico de la Entidad, Laura 
González Hernández, y el director del Aero-
puerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 

Isidoro Pastor Román. “El sector empresarial 
ha sido muy importante para el cambio y la 
transformación del país, y se ha demostrado 
que a nivel Federal hay una relación continua 
y consolidada, y no será la excepción en la 
Administración de la maestra Delfina Gómez 
Álvarez, gobernadora del Estado de México”, 
añadió Cisneros Coss.

Por su lado, Cuevas Dobarganes, pidió re-
visar los planes de desarrollo urbano munici-
pales y el estatal para potenciar un desarrollo 
ordenado, con la operación del AIFA “e im-
pedir que solo se haga un conjunto de ciu-

Empresarios piden revisar los planes de 
desarrollo urbano municipales

dades perdidas sin control en los municipios 
aledaños a la terminal aérea”.

En respuesta, la diputada, Azucena Cisne-
ros confirmó que el AIFA será detonante de 
un polo de desarrollo para zonas industriales, 
habitacionales y de servicios en la región, por 
lo que la Legislatura estará trabajando de la 
mano del sector empresarial mexiquense y 
con el respaldo del Grupo Parlamentario de 
Morena, para sacar adelante lo que el Estado 
de México necesita.

En su intervención, la secretaria de Desa-
rrollo Económico de la Entidad, manifestó su 
reconocimiento a la legisladora, como una de 
las mujeres más sobresalientes de la entidad, 
“Ecatepec es la región con mayor concentra-
ción poblacional y con gran potencial para 
la generación de empleos, pero estuvo en el 
olvido de los gobiernos estatales.

La administración de la Gobernadora Del-
fina Gómez Álvarez, los ciudadanos son el 
centro de las políticas públicas y se tomará en 
cuenta al sector empresarial para el Plan Es-
tatal de Desarrollo, y las políticas económicas 
de largo plazo, y lograr un equilibrio con la 
política social”.

Finalmente explicó que se trabaja en un 
análisis profundo de toda la normatividad 
en la apertura de empresas, verificaciones y 
permisos; “vamos a rediseñar el marco re-
gulatorio para que sea simple, sencillo, y sin 
corrupción, porque el gobierno no está para 
entorpecer”.

Expresó su gratitud a los militantes que 
apoyan sus aspiraciones para ocupar una 
curul en el Senado de la República, que 
representa una oportunidad para trabajar 
muy fuerte por México y el Estado de México.

Más de 1,500 
vacantes, en la  

feria del empleo 
en Atizapán de 

Zaragoza 
La parte empresarial no sólo da empleo, sino que 
mejora la calidad de vida de las y los trabajadores.

JLGL

FERNANDA RUIZ 

EDOMEX.- Más de 1,500 espacios 
laborales fueron ofertados en la Cuarta 
Feria del Empleo Presencial organiza-
da por el Gobierno de Atizapán de Za-
ragoza, a través de la Dirección de De-
sarrollo Económico, en conjunto con 
la Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social, el Servicio Nacional de Em-
pleo Estado de México y el Gobierno 
mexiquense.

Esta actividad se llevó a cabo en la 
explanada del Palacio Municipal ati-
zapense, donde fueron instalados los 
stands de más de 160 empresas para 
los 1,200 solicitantes que se registra-
ron para asistir. 

Pese a nuestros avances, dijo, existen 
políticos que usan los tiempos de 
rendición de cuentas e intentan hacer 
campañas anticipadas.AMM

electorales anticipadas mintiendo.
Pese a nuestros avances, dijo, existen 

políticos que usan los tiempos de rendición 
de cuentas e intentan hacer campañas an-
ticipadas. Estos personajes tratan de sacar 
ventaja levantando falsos con el fin de jalar 
agua para su molino. Pero mientras unos 
siguen mintiendo con descaro en las calles, 
nosotros estamos ordenando la casa”.  

EDOMEX.- Habitantes de la comu-
nidad Ojo de Agua denunciaron que 
reciben agua contaminada. Piden que 
se aplique la Norma Oficial Mexicana 
NOM-127-SSA1-2021.

El Congreso del Estado de México 
solicitó al Organismo Público Descen-
tralizado para la Prestación de Servi-
cios de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Tecámac (ODAPAS), 
establecer los elementos necesarios 
para garantizar que el agua potable 
que se suministra en el municipio se 
encuentre libre de contaminantes de 
conformidad con lo determinado por la 
Norma Oficial Mexicana NOM-127-
SSA1-2021.  
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Comité técnico asesor del PREP brinda 
certeza al proceso electoral 2024 
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ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA
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Así como la Gobernadora Delfi-
na Gómez Álvarez está cumplien-
do a sus compañeros maestros lo-
cales y federales, también cumple 
a las mujeres, ofreciéndoles ser-
vicios en todas las comunidades 
en rubros de educación, vivien-
da, trabajo, salud, vida libre de 
violencia y cuidados … NOTAS 
CORTAS: No solo militantes y 
simpatizantes de Morena apoyan 
las aspiraciones de la diputada lo-
cal Azucena Cisneros Coss para 
la candidatura a la presidencia 
municipal de Ecatepec, el más 
poblado del estado, también par-
te del empresariado Ecatepense  
y Mexiquense, como se demos-
tró ayer en la sesión mensual de 
la Unión Industrial del Estado de 
México (UNIDEM) evento en 
el que estuvo presente la Secre-
taria de Desarrollo Económico 
del GEM, Laura González Her-
nández … Y hablando de aspi-
rantes para el 2024, de todos los 
mencionados para el Senado de 
la República, el coordinador del 
Grupo Parlamentario del PAN en 
la 61 legislatura, Enrique Vargas 
del Villar, es el primero en regis-
trarse ante su partido de cara a la 
elección de senador por el Estado 
de México. Otros aspirantes son 
el alcalde de Ecatepec, Fernando 
Vilchis, por Morena; Laura Ba-
rrera Fortoul, por el PRI;el líder 
del PVEM y Juan Zepeda por MC 1<3EK4.L8IM3463NO3:F8KI"73F11
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… Y ya que lo mencionamos, el 
líder del “verdecologista”,  pre-
sidirá esta mañana la Jornada en 
Apoyo a la Economía en Ocoyoa-
cac, uno de los seis municipios 
que gobierna el partido del tucán 
… Mañana presentará su segun-
do informe de labores la diputada 
local morenista Mónica Álvarez 
Nemer, fuerte aspirante de More-
na a la presidencia municipal de 
Toluca … Esta  mañana en Teo-
tihuacán, la diputada local priísta 
Cristina Sánchez Coronel presen-
ta su segundo informe de labo-
res … Por Morena, el legislador 
local morenista Abraham Saroné 
Campos presidirá la “Entrega del 
Pergamino y la Medalla al Reco-
nocimiento Docente 2023” en la 
sede del poder legislativo … Ma-
ñana sábado también presenta su 
informe Mónica Álvarez Nemer 
en conocido salón rojo de Tolu-
ca. No la pierdan de vista porque 
todo apunta a que será ella la can-
didata de Morena a la alcaldía de 
la capital mexiquense … Después 
de los serios señalamientos y es-
tar acusado de violación sexual, el 
presidente municipal de Santiago 
Tianguistenco, Diego Eric More-
no Valle se separó del cargo para 
el que fue electo para los tres años 
del periodo constitucional. Esto 
no solo es un duro golpe para él 
sino también para su propio par-
tido … La policía municipal de 
Metepec detuvo a un par de de-
lincuentes denominados por la 
ciudadanía como “moto ratones”. 
Bien por el munícipe Fernando 
Flores Fernández, ¿y en Toluca? 
… Feliz fin de semana, raza … 

VALERIA VARGAS.-  El Comité trabajará de manera conjunta con la Unidad de Informática y Estadística 
del IEEM para brindar resultados confiables a la ciudadanía.  
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En menos de siete meses los 
ciudadanos del Edomex, estare-
mos votando por 5 autoridades: 
Presidente Municipal, Diputado 
Local, Diputado Federal, Senador 
y Presidente de la República, esos 
sufragios habrán de impactar el 
mediano y largo plazo de la vida 
pública, en esta columna trataré de 
enlazar los conceptos de los ries-
gos que implica tomar decisiones 
sin visualizar el contexto, sus re-
percusiones y que sean las emo-
ciones y no la razón quien mandate 
nuestro sufragio y qué liderazgos o 
instituciones podrán mediar en un 
escenario polarizado.

Con mucha frecuencia obser-
vamos como la tolerancia va dis-
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BOGHAR GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ

minuyendo, por ejemplo: cuando 
miembros de una comunidad blo-
quean carreteras o vías primarias 
por problemas no resueltos de fal-
ta de agua, extravió de personas, 
agresiones o muerte de algún ciu-
dadano, robos, etcétera, antes de 
que una autoridad resuelva, se dan 
enfrentamientos directos con au-
tomovilistas y transportistas que  
también tienen sus razones: llegar 
al trabajo, acudir a una cita laboral, 
médica, jurídica, entregar mercan-
cía con tiempos medidos o emer-
gencias de cualquier índole, la au-
toridad prioriza superficialidades 
sin aplicar justicia, tendríamos qué 
preguntarnos; ¿qué podemos es-
perar si las contiendas electorales 
a nivel municipal y federal se cie-
rran y no se ve un ganador claro?, 
¿habrá la civilidad suficiente para 
asumir las derrotas?.

En cuanto al deterioro institucio-
nal, vemos todos los días, como se 
desprestigian entre los tres pode-
res de la unión, como se critican 
los líderes políticos, empresaria-
les, religiosos, académicos e in-
telectuales cuestionando: que, si 
representan al pasado, a intereses 
fácticos, o conservar privilegios, 
etc. Instituciones como las fuer-
zas armadas, las universidades, las 

Análisis de riesgos y elecciones

iglesias han entrado en polémicas 
por participar en actividades que 
antes no hacían, justificar plagios 
y abusadores sexuales, por ejem-
plo, ante esto; ¿qué instituciones 
tendrán la suficiente credibilidad? 
en un escenario de enfrentamiento 
social.

Cada vez es más constante el uso 
de la IA para generar falsas noti-
cias, engañar con audios, imáge-
nes, etcétera, producidas con tec-
nología de última generación para 
difamar o calumniar a personas e 
instituciones y confundir a los ciu-
dadanos que todavía se informan 
a través de medios tradicionales 
o redes sociales; ¿cómo descartar 
lo verdadero de lo falso?, antes de 
compartirlo y tomar decisiones.

La corrupción y la impunidad, si-
guen siendo lo más perjudicial del 
cáncer social que nos está minan-
do, algunas personas y/o institu-
ciones hacen mal y no hay castigo. 
Hagamos conciencia que somos 
corresponsables del futuro como 
país, actuemos con civilidad, dan-
do el primer paso, sin echar culpas 
o esperando que los demás inicien. 
Seamos buenos mexicanos, a to-
dos conviene.

Sandra Cuevas encabeza apoyo 
para combatir incendio en bodega 

de calzado en Tepito

EDOMEX.-  La Alcaldesa de Cuauhté-
moc, Sandra Cuevas, encabeza al perso-
nal de la demarcación para apoyar en la 
zona siniestrada esta tarde en la colonia 
Centro donde una bodega de zapatos se 
incendió.

Entre las instrucciones que ha dado 
es liberar el espacio público donde hay 
mayor concentración de comercio en vía 
pública así como algunas bodegas que 
tienen exceso de almacenamiento y cuyos 
productos son altamente inflamables.

Sandra Cuevas indicó que desde que se 
avisó de la emergencia, de inmediato giró 
instrucciones para el traslado de pipas 

REDACCIÓN

Entre las instrucciones que ha dado es liberar el espacio público donde hay 
mayor concentración de comercio en vía pública

Pese a nuestros avances, dijo, existen 
políticos que usan los tiempos de 
rendición de cuentas e intentan hacer 
campañas anticipadas.AMM

de agua, así como de personal operativo 
para acciones de evacuación además de 
elementos de seguridad ciudadana para 
ayudar en los cortes vehiculares y equipo 
de protección civil para la atención de po-
sibles lesionados.

Tanto las autoridades de la Alcaldía 
de Cuauhtémoc encabezadas por la Al-
caldesa Sandra Cuevas como elementos 
del H.C de Bomberos buscan sofocar el 
incendio a fin de evitar que se extienda a 
otros predios del perímetro.  


